

Appel aux artistes, aux créateurs et aux techniciens !

*Samedi 18 février 2012 à 14h à **ULB - Auditoire Paul-Émile Janson***

Une vaste réunion d'information (pour ceux qui ne sont pas encore touchés), de mobilisation et de réflexion sur les atteintes actuelles à la protection sociale des artistes et des techniciens. Elle concerne tous les métiers de la création; du spectacle, des arts plastiques, de la musique, du cinéma, de la danse, de la littérature, de l'image et du son. On y évoquera la mise en oeuvre d'une fédération. Une chambre représentative destinée à permettre aux professionnels de l'Art et de la Culture de faire valoir la spécificité de leurs métiers.

Bref rappel de la situation

Vous le savez peut-être ; le système particulier de protection sociale des artistes et des techniciens adapté au caractère intermittent de leur activité (rémunérée), est mis à mal depuis l'automne dernier.

En effet, l'ONEM a imposé une nouvelle lecture des textes définissant les conditions d'accès à cette protection sociale spécifique. De fait, cette lecture beaucoup plus restrictive exclut un grand nombre de pratiques artistiques reconnues jusqu'à ce jour et qui composent la richesse du paysage culturel que vous connaissez.

Bien que le changement de politique au sein de l'ONEM se caractérise par un manque total de transparence et des applications contradictoires d'un bureau à l'autre, les conséquences sont bien réelles et ne se font plus attendre : divisions arbitraires entre « artistes créateurs » et « artistes interprètes » ; exclusions de toute protection sociale spécifique pour les « artistes créateurs » à moins qu'ils ne soient liés au monde du spectacle ; refus de reconnaître la nature intermittente du travail des techniciens du spectacle ; mépris pour le travail d'enseignement artistique ; mises en place de formalités administratives nouvelles qui rendent plus difficile la valorisation de prestations à l'étranger... L'horizon de ces réformes est clair : la précarisation organisée des professions artistiques ne peut mener qu'à la réduction de l'activité créative et à son alignement sur une norme marchande.

Face à cette attaque en règle de la richesse culturelle de notre pays, et contre la division qu'essaie d'instaurer l'ONEM (entre travailleurs et artistes, et au sein des artistes entre eux), nous devons nous unir pour réagir !

Engagement citoyen

Qu'elle soit portée par des questions esthétiques ou critiques, la culture est une expression publique. Et c'est donc une responsabilité citoyenne, pour certains affirmée, pour d'autres implicite, qui donne à l'artiste une place inaliénable au cœur de nos sociétés.

A l'heure où l'austérité s'affiche sans vergogne, il nous appartient de questionner et d'agir afin que les moyens mis en oeuvre pour produire des gestes artistiques soient engagés par la société dans un esprit de préservation de la créativité.

Bientôt une chambre représentative pour les artistes ?

Si l'on souhaite maintenir la vigueur de la création dans notre pays et prendre en compte son importance dans le développement économique et sociétal, il est temps de réagir et d'obtenir qu'une réflexion soit menée pour confirmer les dispositifs qui permettent aux artistes et aux techniciens professionnels de travailler dans de bonnes conditions.

Il est désormais nécessaire de solliciter les pouvoirs publics afin que soit élaboré un socle qui permette aux artistes et aux techniciens de bénéficier d'une protection sociale garantissant que la singularité de leurs professions soit reconnue.

Il est essentiel de démontrer une capacité de mobilisation du secteur à un endroit qui dépasse largement celui d'une contestation éphémère. Ce qui est évoqué ici, c'est la création d'une large fédération ou d'une chambre représentative rencontrant les problématiques que connaissent les artistes et les techniciens. Un projet démocratique et citoyen qui ne porte aucune velléité de se substituer à l'action des syndicats ou d'autres organisations qui représentent déjà certains secteurs ou champs particuliers. Notre secteur d'activité est le seul qui ne bénéficie pas de cette représentativité. Ce projet à construire ensemble, dans un esprit fédérateur et citoyen.

C'est pourquoi nous vous invitons à participer à cette vaste réunion de mobilisation !!!

A copieusement partager afin que chacun soit informé !

Événement facebook :

<https://www.facebook.com/events/353966284628644/>

Contact :

Gaetan Vandeplass :

Mail : gaetanvandeplass@gmail.com

GSM : +32485134096